

30. 11

1915

Zürich . Hofbrücke 140. den 16. Oktober



Lieber geschätzter Freund.

Sein Brief vom 24. Aug. für den ich dir herrlich dankte, klang in einer Ferode großer Postverzögerung an; ein Grund weshalb ich mit dessen Beantwortung warte seitens Karlsruhe vom 11. Sept. kann am 14. , also vorgestern an. Ich will aber nicht länger warten, denn es ist kaum eine Bedeutung in Postverzögerung für die nächste Zeit zu erwarten.

Er freut mich von deiner Tätigkeit zu hören. Ist die Arbeit in vorheriger Zeit einschl. so ist jenes mehr hie und da einem Rubrikengriffen von allen Seiten zurückgeworfen.

Sie habe nicht ohne Interesse dir - nach  
längst resultatlos gebliebenen - Einladung  
des Collège de France gelesen. Sie kommt  
es katholisch; es ist traurig mit wie  
viel anderen Trauriges wird ~~diesem~~ Krieg  
noch folgen. Was wenn hat er nicht auch  
hätten müssen gebraucht? Ich war gerade  
mit einem Pariser Verleger in Kürze.  
Handlung von einem Art Corpois der  
islamischen Stammväter in Ägypten heraus-  
gegeben; ein von mir hinzugefügter Prolog.  
Das Werk hätte eigentlich als Fünftes dieses  
Salben-Werkes aufgestellt werden sollen.  
Was für ein Schlag auf in der  
inneren Freiheit der Freiheit, was diese auftrag  
enthielt, die auftrag eines aufrechten  
Sibos, englos Sladen, sein über Ägypten  
bereites Werk nur zu dedizieren. Sie  
haben an das Werk dürfen erschienen  
sein, doch graute ich mit dem das das Titel-  
blatt mein Name pers. Was alle die  
guten Freunde anderer Nationalität,

wie würden sie an uns denken, mit wel-  
chen Gefüßen werden sie uns begegnen?  
Sie fragt wie sich Lestouc, Guidi, Nallius  
& Griffini zum Schenken der Salandras  
und Sannino betragen haben. Politisch  
könnten nur die drei ersten einflie-  
ßen; Lestouc als deputierter, Guidi als  
Secular. Leppener hat für den Krieg se-  
stimmmt; vom Körpern weiß ich's nicht.  
Nallius war, wie mir Griffini erzählte,  
so wie alle seine Freunde gegen den Krieg  
hut wie reißt hatten die Leute; wie be-  
deutet man es heißt in Haben. Die pro-  
demokratische ist empört und die feher Kleen  
mütig. In einer Woche sind es fünf Mr.  
Male seit dem sie uns aufgetreten haben.  
Was war ist der Erfolg?

Griffini schreibt mir häufig. Er klagt sehr  
und seinen Kollegen und Freunden anderer  
Nationalität verdecken zu können. Ich habe  
wohl schlecht verstanden, all er von dir sprach.

Johannes nahm er Prof. Geyer als seinen Professor. Ich hatte an diesem Griffenius etab. Brief vor dem Eintragen seines Schreibens eingeschickt.

"Möglichst halb so hell". Wie erfasste ich "Vorosmarlys Worte so sehr wie jetzt; niemals sahken sie so oft in mein Gedächtnis zurück wie in diesen Tagen harte Prüfung. Ich gehöre auf rücksicht, dass noch was dieser nach Macleans brauchen wird an dieser Thürbändern: Meine Frau mit den Häufchen aus grünen Zinn drehten mir einen neuen Kopf, ein neues Leben zu beginnen und dann das Grab Meinen unvergesslichen Freuden neben dem sich das Meinige bestimmt habe. Nur sehe ich aber ein. Dass es für mich in Kailaut keinen Aufenthalt wird geben können. Glück Meine Frau

5. befreundet sich im wes. Krebs mit dem Gestalten nach Kugeln zurück zu Neuen. Heute, den Plan ausführen ist mir aus manchen Gründen nicht möglich, unter denen derjenige auf der Kleine, der mich verpflichtet in Neudretem Lande zu leben, will ich auf weiteren Seiten verhüttig werden. Sein Bildet unser Aufenthalt in der Schweiz ein erwünschtes geistes Übergangsstadium für meine Kinder, denn sie besuchten die lieben Lehrer. Bis her haben sie uns italienischen und französischen Schreibunterricht gehabt. Meine älteste Tochter bereitet sich für die Gymnasialreife vor. Ich frage mich nur wie sie ihre Universität in Kiel wird machen können. Wir haben für keine Universität an der sie ander-

als Siegaroff hören kann wird in diese Spurage führt sie den Verdacht erpan; es sind aber Tage erforderlich damit sie die selbe un erforderlichen Maße erlernt. Was meinst du? was kommt sie in Kugeln auffangen?

Prof. Klemme dürft. seinen Vorhaben auf. dass in Spez. einzuführen. grüffe ihn von mir aufdringlich. mit Van Beekem habe ich Briefe gewechselt. nehm' mir vor ihm wieder zu überreden. Gesehen habe ich ihn nicht, ich aber nicht ausgeblossen. Dagegen bin ich oft mit Prof. J.-J. Hess beisammen. Er hat mich meines sehr freundlich aufgenommen, indem er mich bei dem Director des Rath. Vorbrückchen eingeführt hat. Er ist auf ein Besuch der Puffabteilungen des Comité de secours des arabs. du Kairu und seine Frau, die bei dem Stuhlkriege derselben verhaftet. Tage scheinen wenig von ihnen zu trennen. Ich erwarte von einem Tage jms. Andera meine

Noben aus Kairo die mir die Fortbildung der Arbeit ~~der~~ <sup>des</sup> Kapit. Sekundate ermöglicht werden. Meine Aufgabe an die engl. ~~Gouvern~~ <sup>Gouvern</sup> schafft in Kairu vom 8. dieses ist aber bis heute unblaukt vorletzt geblieben.

Ich dankte sehr für seine Gefährdung bei der Akademie. reholt den Arbeitskreis auf. - tröst., von Rationalismus aber auf nichts. Nach Kairo erhielt ich gewöhnlich bei der Puffabteilung auf einmal. Prof. Leibig fand die Gefangenheit auf da zu verantworten.

Hoffentlich habt Hr. einen angenehme Reise geschafft. Wie gerne möchte auf ich das sympathische andre Comitat & mit anderen besichtigen.

Meine Frau gäbe es besser. jetzt ist wieder eine Serrone der Berliner Fliegerei mit des Leidens aufgebrochen: die Tropenwunde unserer Krim verschwunden Tage.

Meinem Wunsch, diese Zeiten mögen ring

in beperk behoud vinden. schloegt  
wel meer Frau an.

Die in Treis gegeben  
Sein Herz.

Van uwe Schwester. Noch von sehr  
später und mit bedeutender Ver-  
änderung Nachrichten aus. Vielleicht  
findet sie Gelegenheit etc über viele  
Dinge zu berichten. Daß sie